
 

 

 

Présents : Marie Bayle, Sophie Brechet, Cathy Carvalho, Valérie Corduri-Daviet, Jean-Michel Daviet 
Jean-Pierre Defour, Fred Doury, Christian Eymard,Stéphanie Garin, Isabelle Lelouard, Gilles Liogier, 
Florian Moreau, Leila Perchet, Laurent Pfeiffer, Elizabeth Querol, Marie-Christine Richel, Nathalie 
Roux, Denis Samson, Sandrine Seccaud-Fidelle, Patrick Singla, Daniel Sobieraj ,Aurélie Viala 

Excusés : Fanny Biliato Moulin, Thierry Bonnefoy, Eric Courtois, Clément Pichonnier, Patrice Perrin, 
Julie Malsert, Stéphane Quinty - 

En visio-conférence : Marie-Christine Richel 

Assiste : Christine Renaud 

Avant de démarrer la réunion, le président propose une minute d’applaudissements en hommage à 
Olivier Marais, vice-président en charge des offres de pratique qui est décédé brutalement le 1er 
septembre. 

Le président, Patrick SINGLA, ouvre la séance de ce premier conseil d‘administration et remercie les 
personnes présentes. 

Il demande l’autorisation d’enregistrer le conseil d‘administration pour faciliter le procès-verbal.  

Un tour de table est proposé afin que chacun se présente avec ses missions et ses fonctions en cours. 

Valérie propose de valider le calendrier des réunions de la saison, préparé lors du dernier bureau 
directeur. 

Le CA de décembre rassemblera les salariés et les élus. Il est proposé de le programmer le vendredi en 
fin de journée afin de pouvoir terminer sur un moment convivial et festif. 

Le calendrier est validé. Les réunions de bureau directeur de 2025 seront programmées en début 
d’année. 

La commission de discipline a été validée par le bureau directeur comme le stipule le règlement 
fédéral. 

Clément Pichonnier est consultant pour la commission. 

Le président de la ligue doit désigner les mandataires. 
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Il y a au moins 1 représentant de chaque comité. 

La commission est validée à l’unanimité. 

• Valérie Corduri-Daviet : consultante au vu de son ancienneté dans la commission. 

• Marie-Christine Richel : Responsable Division CMCD 

• Jean-Michel Daviet : Responsable Division Équipements 

La commission est validée à l’unanimité. 

La commission est présentée par Laurent Pfeiffer et est validée à l’unanimité. 

La CTA va faire le tour de tous les comités pour présenter les projets et actions. 

Si des élus qui ne font pas partie de commissions, souhaitent s’investir, ils peuvent le faire et se mettre 
en relation avec le ou la responsable. 

Le bureau directeur verra dans un second temps pour pallier à l’absence d’Olivier sur le service « Offres 
de pratiques ». Il est beaucoup trop tôt pour le faire. 

La ligue est convoquée par le tribunal de Grenoble ce lundi. 

Plusieurs procès sont en cours et sont gérés par des avocats. 

Le bureau directeur a décidé de consulter un autre avocat. 

Il faut être transparent avec les clubs et un courrier doit être fait pour les informer. 

Les élus doivent rencontrer les salariés en lien avec leur service ou commission. 

Certains élus ont déjà pu partager des temps de réunions avec les salariés. 

Ce qu’il en ressort dans un premier temps, c’est qu’il manquait du lien entre les élus et les salariés et 
entre les salariés entre eux. 
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Le constat a été fait que la nouvelle équipe élue est très soudée mais il faut aussi créer des relations 
avec les salariés. 

Il faut prévoir deux réunions de cohésion dans l’année pour réunir les salariés et les élus disponibles. 

Il peut être envisagé un accompagnement au changement par un professionnel ; il faut revoir 
l’organisation institutionnelle pour rétablir une relation de confiance pour avancer sur les nouveaux 
objectifs. 

Il est compliqué pour certains de changer leurs habitudes. 

Les fiches de missions de tous les salariés doivent être récupérées et être réécrites et repensées. 
Certaines fiches de postes doivent être réactualisées. 

Le problème des MAD fédérales est soulevé car les salariés sont sollicités directement et les élus sont 
informés en second lieu. 

Stéphanie GARIN, responsable de ce groupe de travail. Un point a été fait au mois d’août. 

Une réunion a eu lieu pour faire un bilan entre l’éthique et la commission discipline. Beaucoup ont été 
étonnés de ne pas avoir de bilan de la discipline sur les affaires passées en commission, les clubs, les 
comités, les thématiques…. 

Des rencontres ont été organisées avec l’ITFE, l’arbitrage… 

Il faut travailler sur la communication, créer des fiches techniques. 

Un point d’action a été mis en place : 

• Créer un kit club 

• Créer une fiche technique sur la plateforme fédérale 

• Créer et mettre un message sonore à disposition des clubs pour diffusion 

• Développer la boîte à outils sur le site internet 

• Communiquer et mise en avant des outils existants en créant un support de présentation 
de l’intégrité et l’éthique 

• Mettre en avant la prévention lors des commissions de disciplines 

• Mettre en place des webinaires avec des thématiques particulières en fonction des 
demandes 

• Valoriser les bonnes pratiques 

• Recenser un référent par comité 

Laurent Pfeiffer évoque des modifications à faire sur le règlement de la commission. Il faut faire les 
modifications en fonction des votes des clubs à l’assemblée générale. 

Laurent soulève le problème d’un membre qui a dû être suspendu de la commission arbitrage alors 
que la fédération le désigne sur des missions. 
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Laurent fait le tour des départements. Le gros problème reste la communication et il est reproché à la 
ligue le manque de réponse aux questions. 

Pourrait-on envisager une permanence téléphonique ? Il est compliqué de la mettre en place que ce 
soit avec des élus ou des salariés. Pourtant il faudrait qu’il y ait au moins une permanence téléphonique 
en journée. 

Daniel Sobieraj, membre de la CTA propose de prendre l’astreinte. 

Laurent souhaite répartir les mêmes tâches à chaque salarié sur les secteurs différents mais cela 
semble compliqué. 

Les compétences territoriales sont transférées aux comités. Les référents des comités auront les droits 
pour activer les arbitres JAJ et JA T3. 

Marie-Christine RICHEL évoque l’évolution de la CMCD avec une CMCD club qui comportera un volet 
valorisation parallèlement aux obligations. 

Intervention de Franck Cadei : intégrer les « bonnes pratiques », notamment sur l’éthique dans le 
système de valorisation 

On peut aussi imaginer un système d’épargne de points à reporter sur une période donnée. 

Sandrine SECCAUD représente Eric COURTOIS, excusé lors de cette séance. 

La passation a été faite avec Bernard Gallet. 

La certification Qualiopi doit attester de la qualité des formations. C’est un label obligatoire pour les 
organismes de formation. 

L’audit va avoir lieu la semaine prochaine. 

Une réflexion est menée sur la taxe d’apprentissage que la fédération peut percevoir et comment elle 
peut redescendre vers la ligue. L’organisme de formation de la ligue est affilié actuellement au CFA 
ADASA et non au CFA fédéral et la taxe d’apprentissage est orientée vers les CFA. 

Denis SAMSON a rencontré certains salariés et s’est déplacé sur les stages. 

La semaine prochaine, différentes actions vont être enclenchées. 

Les clubs sont demandeurs de webinaires sur certaines thématiques. 

Leila PERCHET va rencontrer Jérémy pour travailler sur la féminisation. 

Jean-Pierre DEFOUR demande où nous en sommes sur la répartition du CTI. La fédération n’a pas 
encore versé la part fixe à la ligue. Les critères ont évolué sur la part variable. 
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Jean-Pierre Defour précise que l’événementiel est rattaché aussi à cette commission. Il a rencontré les 
salariés rattachés à ce domaine. 

Il faut dans un premier temps répertorier à quels types d’événements nous pouvons être confrontés 
et en fonction des typologies d’événements, il faut adapter l’organisation. 

• Evénements fédéraux : matches nationaux ou internationaux, finalités interligues, interpôles 

• Evénements territoriaux : finalités inter-comités, échanges franco-allemands 

• Evénements institutionnels : Assemblée générale de ligue, assemblée générale fédérale 

Pour chaque manifestation, il faudra un référent élu accompagnant le salarié sur l’organisation. 

Pour chaque événement, il faut établir un plan de charge, un rétroplanning et faire le reporting. 

 

PARTENARIAT-COMMERCIALISATION 

Nous devons trouver du financement privé, l’objectif étant que le partenariat privé dépasse le 
financement public. La ligue ne possède pas les compétences en interne en matière de ressources 
humaines. 

Franck Muller évoque la création de l’association des anciens du pôle qui permettra un 
accompagnement pour les jeunes polistes et permettra de trouver des financements pour l’achat de 
matériel ou autres projets impactant les pôles. 

 

COMMUNICATION 

Il n’y avait pas d’élu référent depuis un certain temps et les salariés ont assumé les missions.  

Il y a des réflexions pour développer la communication avec les clubs, avec les comités, créer des outils, 
créer une interaction. 

Il faut réfléchir aussi sur un fonctionnement de communication interne. 

Une réflexion est menée sur l’organisation du PPF notamment sur la partie féminine. 

Changement de site pour le pôle féminin : des raisons ont été mises en avant mais pour le moment 
aucune étude n’a été faite sur le pôle de Lyon. 

Franck : il faut attendre la lettre de cadrage pour définir les orientations. 

Une étude a démarré en 2023 avec un accompagnement d’un cabinet extérieur. 

Le projet correspondait à des attentes de plusieurs clubs qui souhaitaient une aide en ressources 
humaines.  
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L’AG constitutive a eu lieu en mars 2024 avec une douzaine d’adhérents. 

La saison 2024-2025 sera une saison charnière.  

 

Le prochain conseil d‘administration est fixé au samedi 16 novembre à Bron. 

 

Patrick SINGLA, Président Valérie CORDURI-DAVIET, Secrétaire Générale 

 

     



 

 

 

 

CALENDRIER DES RÉUNIONS INSTITUTIONNELLES 

Saison 2024-2025 

 

      

 Samedi 14 septembre 2024   9h30-16h00 Bron Conseil d’Administration 

 Lundi 23 septembre 2024  19h30-21h00 Visio Bureau Directeur 

 Lundi 7 octobre 2024  19h30-21h00 Visio Bureau Directeur 

 Lundi 21 octobre 2024  19h30-21h00 A définir Bureau Directeur 

 Lundi 4 novembre 2024                     19h30-21h00 Visio Bureau Directeur 

 Samedi 16 novembre 2024  9h30-16h00 Bron Conseil d’Administration 

 Lundi 18 novembre 2024  19h30-21h00 Visio Bureau Directeur 

 Lundi 2 décembre 2024  19h30-21h00 Visio Bureau Directeur 

 Samedi 14 décembre 2024  19h30-16h00 A définir Conseil d’Administration  

 avec repas de Noël 

 Samedi 8 février 2025  9h30-16h00 Bron Conseil d’Administration 

 Samedi 12 avril 2025  9h30-16h00 A définir Conseil d’Administration  

 Samedi 17 mai 2025  9h30-16h00 Bron Conseil d’Administration  

 Samedi 14 juin 2025  A définir A définir Assemblée Générale Ordinaire  

 

 

 

Pour 2025, les réunions des bureaux directeurs seront programmées ultérieurement. 

 
Retrouvez tous les comptes-rendus sur le site AURA : http://aura-handball.fr/ligue-auvergne-rhone-alpes-
handball/documents/proces-verbaux 

Mise à jour : 14/09/2024 



 

 

 

 

COMPOSITION GROUPE CMCD 

Saison 2024-2025 

 

      

 RESPONSABLE 

 Marie-Christine RICHEL 

 

 Invité de droit : Elizabeth Querol   

 

 VÉRIFICATEURS 

 Marie- Christine RICHEL (Responsable CMCD) 

 Marie-Claude DAVID (38) 

 Patrick CHAPUIS (01) 

 Emilien DORNE (26) 

 

 Groupe de Travail Nouveau projet 

 Elizabeth Querol  

 Marie- Christine RICHEL 

 Marie-Claude DAVID (38) 

 Patrick CHAPUIS (01) 

 Emilien DORNE (26) 

 Marie BAYE 

 Sandrine FIDELLE 

 Florian MOREAU  

Mise à jour : 14/09/2024 



 

 

 

 

 

COMPOSITION COMMISSION D’ORGANISATION DES COMPÉTITIONS 

Saison 2024-2025 

 

      

 PRÉSIDENT  

 Florian MOREAU 

 SALARIÉE  

 Chantal ROCHE 

 

 

 

  

 

Vérification Feuilles de match  Organigramme COC 2024 - 2025 

PNM & 
EXM & 

HM 
Bernard Malfondet 

 Président Florian Moreau 

 Salariée Chantal Roche 

   

D1M & 
D2M 

Marc Chatain & Emilien 
Dorne 

   

 Membre 
Cédric Bruffin 

N3F & 
PNF 

Sophie Bréchet & 
Nathalie Roux 

 Pascal Frossard 

   

D1F Rémy Iapteff 
Mélanie De Jésus 

 Dérogations & Autorisations 

 Mixité Gérald Théate 

Exc17M 
& 18M 

& D18M 
Benoit Chardaire 

 Surclassement Pierre Déchance 

   

 Bénévoles relais de proximité 

Exc 16F 
& Exc & 
Div 18F 

Elisabeth Dumaz 
 1 Sophie Bréchet 

 3 Romain Lubost 

 726 Marc Chatain 

Exc & 
Div 15M 

Christine Laurent &  
Marie-Claude David 

 15 Christophe Prat 

 38 Christine Laurent 

Exc & 
Div 15F 

Gisèle Servigne  42 Norbert Mivière 

 43 Pierre Déchance 

Exc & 
Div 13M 

Marie-Christine Richel 
& Marie-Paule Botti 

 63 Benoit Chardaire 

 69 Gisèle Servigne 

Exc & 
Div 13F 

Gisèle Servigne  73 Marie-Christine Richel 

 74 Elisabeth Dumaz 

Mise à jour : 14/09/2024 



  

 

 

 

 

COMPOSITION COMMISSION RÉCLAMATIONS ET LITIGES 

Saison 2024-2025 

 

      

 PRÉSIDENTE  

 Sophie BRECHET 

 

 

 

 MEMBRES  

 Stéphanie AURAMBOUT 

 Clément PICHONNIER 

 Pascale LANDY 

 Bernard PADOVANI 

 Valéry RAVEYRE 

Mise à jour : 14/09/2024 



 

 

 

 

COMMISSION DISCIPLINE 

 
 
 
CONSULTANT JURISTE CA LIGUE 
Clément PICHONNIER 
 
 

COMPOSITION DE LA COMMISSION 
 
PRÉSIDENT 
Daniel SOBIERAJ - 01 - 
 
 
VICE-PRÉSIDENTS 
Jean-Michel DAVIET - 74 - 
Frédéric SOLER - 69 - 
 
JURISTE 
Nicolas GENTILLE - 69 – 
 
ETHIQUE CA LIGUE 
Stéphanie GARIN – 74 - 
 
MEMBRES 
Ludovic FARGE - 69 - 
Rémi JARDILLIER - 69 - 
Stéphane PHILIPPE - 69 - 
Joachim FERNANDEZ - 26 - 
Bruno GIRARD - 38 - 
Mélissa ASLOUNE - 69 - 
Christophe CHAUMOND - 03 - 
Eric PHILIPPE - 74 – 
Guy GINOLIN – 73 - 
 
 
INSTRUCTEUR(TRICE)S 
Luc BRUN - 03 – 42  
Benoit JARRY - 07 - 
Chantal LAMOUREUX - 69 - 



 

 

 

 

 

COMPOSITION SERVICE JURIDIQUE ET RÉGLEMENTATION 

Saison 2024-2025 

 

      

 VICE-PRÉSIDENTE 

 Elisabeth QUEROL 

 Consultante : Valérie CORDURI-DAVIET 

  

 MEMBRES 

 Jean-Michel DAVIET – Responsable Division Équipements 

 Marie-Christine RICHEL – Responsable CMCD 

 Clément PICHONNIER – Division Juridique 

 Marie BAYLE  

 Aurélie VIALA 

 Patrick CHAPUIS (01) 

 

 QUALIFICATEURS BÉNÉVOLES 

 Marie-Paule BOTTI 
 Patrick CHAPUIS  
 Marie-Claude DAVID 
 Isabelle LELOUARD 
 Sylvaine PREVEL  
 Evelyne RICOL 
 Sandrine VIOLLET 
 
 MUTATIONS & LICENCES BLANCHES : Valérie CORDURI-DAVIET 

  

Mise à jour : 14/09/2024 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

Pôle Formation 
Arnaud RICHIN (responsable) 

formationcta@aura-handball.fr   
(Arbitres) 

David MARTINEZ 
(Accompagnateurs) 

 

Pôle PPF 
Ludovic FARGE (responsable) 

ppfcta@aura-handball.fr 

Ludovic FARGE  
(Groupe G2A) 

l.farge@ffhandball.net 

Nicolas GRUMEL & Darren 
MEPEOU 

(Groupe Pré-Avenir) 

ppfcta@aura-handball.fr 

Rémi JARDILLIER  
(Groupe initial) 

ppfcta@aura-handball.fr 

Pôle Désignation 
François MANGIONE & Thierry SCHUTTERS 

designationscta@aura-handball.fr   
 

Pôle Féminisation 
Anais CHARNAISSE 

feminisationcta@aura-handball.fr 

 

Service communication 
Liam BUY (responsable) & Erwan 

PAGANOTTO  
5100000.lbuy@ffhandball.net 

07 50 18 13 75 
Sophie ARDAIN 

5100000.sardain@ffhandball.net 

06 84 24 17 52 
 

Service Administratif 
 

Frédéric DOURY (responsable) 
Martine THOMAS 

administratifcta@aura-handball.fr 
Christophe VICARD 

Equipement 

Service Suivi des Populations 
 

Laurent PFEIFFER (JAT1 & JAT2) 
5100000.cta@ffhandball.net 

 
David MARTINEZ & Romain DUREAU 

 (Accompagnateurs) 

5100000.cta@ffhandball.net 
 

Référents des bassins de vie 
D’AURA (JAJT3 & JAT3) 

01/03/26-07/15/38/42/43/63/69/73/74 
referent[n°Comité]cta@aura-handball.fr 

Fonctionnement 
-actions et missions par domaine 
-suivi des actions et missions par domaine 
-définissant les orientations en délégant les missions 

PRESIDENT 
Laurent PFEIFFER 

5100000.cta@ffhandball.net 

Service Administratif & Equipement 
Equipement Service Communication Service Suivi des Populations 

Pôle Formation Pôle PPF Pôle Désignation Pôle Féminisation 

BUREAU EXECUTIF (responsables 
pôles, services, bassins) 

 

JAT2 
BERGOEND Jean-François 
Jf.bergoend@aura-handball.fr  
Officiels de Table 
ALLEYRON BIRON Serge  
s.alleyron-biron@aura-handball.fr 
JAJ T1 
DUREAU Romain & ROME Ruddy 
JAJ T2 
DE LANGHE Eddy & ABDI Amel 
 

Pôle Offres de Pratiques 

Stéphane VAUJANY (responsable) 
Beach Hand / Hand’Sourd / Hand’Fauteuil 

Benoit Jarry / Yves Montangerand / Darren Mepeou 

Liam BUY – CTF « pilotage & PPF » 
Erwan PAGANOTTO – CTF « développement & formation » 



COMITES DEPARTEMETAUX 

01 : Daniel SOBIERAJ (élu) & Jérôme EPS (MAD) 

03 : En attente réunion comité 03 

15 : En attente réunion comité 15 & William REYGADE (MAD) 

2607 : Claude MARIUSSE (élu) & Bertrand THIEVENT/Côme JANTZEN (MAD) 

38 : Cyril AUVERGNE (élu) & Gautier JOSSE (MAD) 

42 : Didier BOUZIN (élu) & Mehdy BRAHMI (MAD) 

43 : Clément PATUREL (élu) & Pierre DECHANCE (MAD) 

63 : Patrice BARTHELEMY (élu) & Laurent REVERET (Auto Entrepreneur) 

69 : Pierre REBILLARD (élu) & Dimitri GUYET (MAD) 

73 : Karim SI AMMAR (élu) & Romain GAYRAUD (MAD) 

74 : Michelle CRESSEVEUR (élue) & Mélanie DUBOIS (MAD) 


